
钱江 男/44岁/职员
“部队的作训鞋，灰色的。”
一听到钱江的介绍，我直接愣了，这是

个啥？他说，部队里的朋友推荐的，底部是
橡胶大底，齿轮会深一点，底要厚一点，包
裹性更好，对脚踝保护好，耐磨、透气、轻
便。外面还有卖武警版的，我买的是海军
版的，150元。一般军用品商店有卖，网上
也有，但要看是不是正品。

钱江其实也是位马拉松选手，第一次
参加毅行大会的他直接报了 50公里，就把
这当作是杭马之前的拉练，走一走感受一
下，这几天都在和新鞋的磨合中，“这鞋颜
值不是很高，一般年轻人不会选，有点像以
前的解放鞋啦。”

华烁斌 男/27岁/公司员工
跑马两年的帅哥一周跑量 30公里，也

是今年杭马半程马拉松的参赛选手。他买
了双耐克的跑鞋，款式不详，999元，红色，
够出挑，穿着舒服。参加过 50公里毅行的
他完赛不成问题。

沈家镁 女/18岁/大一学生
这姑娘也是个外貌协会的。两年前，她

在银泰买了双新百伦999系列跑鞋，花600
多块，仅仅因为好看。“那时候规定体育课一
定要穿运动鞋，就看外表挑了一双，没太关
注鞋的性能。”姑娘以前爬过很高的雪山，对
自己的体能蛮有信心，有同学第一次报 50
公里毅行也走下来了，就想着自己也去试
试，不过平时锻炼实在不多，就偶尔跑个步，
还是学校体育课的时候。我想说，姑娘啊，
50公里，你一定要HOLD（坚持）住哦！

伊红珠 女/42岁/社区工作员
去年的 30公里毅行，伊红珠是穿着登

山鞋去的，她以为鞋底厚一点可以防磨脚，
结果鞋太重了，走累了想跑都跑不动，背个
包那里面还装满水，真是累死。今年就打
算穿跑鞋，淘宝网购的，一百来块钱，蓝色，
她居然根本没看品牌，看评价高就直接点
进去买了，“我对品牌没讲究，不是跑步发
烧友，也不讲究配速，鞋子影响不大，无所
谓。”拿到鞋以后穿着还挺舒服。最近她每
天能跑个六七公里，今年去挑战50公里，一
定要轻装上阵。而且名额是集点赞好不容
易得来的，一定要走完，拿到完赛牌牌。

沈玲 女/37岁/财务
她买的是亚瑟士 GT2000，蓝的，1200

多，跑步的时候穿这款比较舒适。目前跑
量一次10公里,一周2-3次，一个月80公里
左右。10公里的迷你跑有参加过2次，4月
份千岛湖走过 30公里毅行，也是穿的这双
鞋，50公里是第一次挑战。买鞋的时候特
意大了 2码，因为走长路脚会涨，脚指头会
顶住不舒服，而且亚瑟士原本尺码就偏
小。她说，其实耐克、新百伦的运动鞋也都
不错，脚底不能太硬，建议至少买大1码，后
跟能塞进一个大拇指。
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说起上周六的“疯狂”，姚姚
到现在还有点激动。她是城西
银泰城斯凯奇专柜的店长，上周
末正好是银泰百货周年庆，仅
22日当天，姚姚和同事一共卖
掉了 100多双球鞋。店庆结束
后，她算了笔账，同比去年店庆，
今年销售增长60%，而其中健步
鞋占了一大半。

“这两年整个销售基本上
都是呈增长趋势。”姚姚说：“斯
凯奇的健步鞋功能性相对不是
太强，但如果说应对平时吃完
饭去楼下走走，还是有它的专
业性，相比普通休闲球鞋，健步
鞋的鞋垫和鞋底工艺都不一
样。”买斯凯奇的大多数都是女
生，因为兼顾轻便灵活的同时，
样子也好看。

旁边另一个运动品牌亚瑟
士，正好相反。因为更具专业
性，所以来买鞋子的大多数是男
性。店长唐彩旗进品牌工作一
年多，在她的印象里，从去年夏
天开始，慢跑鞋就一直卖得风风
火火。“现在城西这家专柜，平均
每个月都有 20多万的销售额，
上星期店庆，每天都是二三十双
的销量。”唐彩旗说：“这个销量
其实不算多，杭州大厦亚瑟士旗
舰店今年 6月一个月销售额超
过 100万。”亚瑟士的鞋款单价
基本在 1000元左右，这等于一
个月单店销量就有1000多双。

“现在慢跑、健步运动的人
越来越多，因为这些运动入门容
易，也没什么特别的装备门槛。”
唐彩旗说，他们经常会碰到某个
自发组织的跑团突然来团购，一
买就是几十双。

下个月初，杭州又要举办马
拉松比赛了。根据唐彩旗的经
验，就这几天店铺又会迎来一个
小的销售高峰，“往年也是如
此”，她跟记者推荐了其中一款
CAYANO 系列的慢跑鞋，价位
在 1290-1390元之间。“对于类
似于长跑或毅行这样长时间的
运动来说，稳定性最重要。”

迪卡侬也有专门的健步鞋
和慢跑鞋出售。西溪印象店负
责跑步区销售的陈经理告诉记
者，相比跑步，这一年健步运动
的普及性更高，因为“健步鞋的
销售增长相对更明显”。“门店的
销量由总部管控，我们只负责平
时每天的铺货。我们有一款价
位129元的健步鞋是爆款，一般
一款鞋的铺货只需要一排货架，
一排 26双，但这款鞋子至少要
占 3排，有时候还放不下，差不
多每天都能卖掉几十双。”陈经
理说。她还发现，来买这款健步
鞋的中老年人很多，因为价位实
在，鞋子又轻便透气。“上了年纪
的很多都有饭后走路的习惯，以
前可能没那么讲究鞋子的舒适
度，但现在大伯大妈也会考虑鞋
子的功能性。”

迪卡侬这双爆款健步鞋的
底部设计和其他功能球鞋不一
样，尤其适合时速6公里左右的
健步运动，这个强度适合大多数
运动人群。

程甘霖 男/26岁/印刷行业
为了参加毅行，两周前程甘霖特意

跑去商场买了双全新的耐克ZOOM系列
跑鞋，黑色的，899元。他比较偏好耐克
这个品牌，觉得这款跑鞋穿着舒服，有
气垫，能保护膝盖。以前没参加过毅行
大会，今年也是和单位团队一起才来走
一走，他其实是马拉松爱好者，近期基
本保持一周两次，每次 10公里的跑量，
参加毅行也是为了下周末的杭州马拉
松做准备，这次他报名了半马。

王昇 男/42岁/办公室职员
原先一直穿阿迪的他这次也选

择阿迪达斯三叶草，一款普通的跑
鞋，蓝白色，去年逛商场时买的，六
七百。去年他也是参加了毅行大会
30公里组，今年继续挑战。

吴敏敏 女/32岁/职员
“ 新 百 伦 或 者 耐 克 吧 ，还 没 想 好

唉！”鞋子的问题上，吴敏敏有点纠结，
她说，大概要到毅行大会当天早上才能
决定到底穿哪一双去。姑娘说，一般情
况下会偏向耐克，因为新百伦的鞋带是
圆的，耐克的是扁的，圆的怕走着走着
松掉，但是新百伦那双又比较好看，两
双鞋都是商场买的，四五百吧。也是头
一回走 30公里，这几天也不太敢练，就
怕受伤。

张宋华 男/59岁/行政
得知这位勇士要穿登山鞋参加毅

行，我也是相当佩服的！张宋华已经连
续第三年参加毅行，前几年都走了30公
里，所以感觉没啥问题，平时的锻炼运
动以爬山为主，还是快报“踏遍青山”系
列活动的忠实粉丝，所以登山鞋居多，
但是牌子实在不记得了，主要是也不讲
究。“可是登山鞋会很重啊，您走30公里
会很累的⋯⋯”对于我的好心提醒，张
先生表示这不是问题：“没事，我的登山
鞋很轻的！”

汪益群 男/33岁/房产
混房产圈的人工作都很

忙，大家都知道吧。汪益群
还能坚持走路、打羽毛球来
锻炼，也是要真心点赞的，虽
然他承认，最初运动是因为原先同事跑
步减肥效果太好，自己受了刺激才操练
起来的。平时 10 公里经常走，但 30 公
里还真是第一次挑战。因为自己足形
的问题，穿板鞋走长路会很累，所以买
了运动鞋，购于迪卡侬，价格七八百，在
迪卡侬里算中档，试穿后感觉不错，偶
尔还会在工作空闲时间去江边跑个 11
公里。

吴文江 资深跑马达人，曾参加过毅行大会50公里组。

他对鞋子的建议是：
1.走平路，普通的徒步鞋或慢跑鞋都可以；路况若不好，建议戴护踝。
2.鞋子不能太松也不能太紧。活动度太大会增加摩擦，时间长起泡，太紧的话脚底不平整，也会起泡。脚后跟放进两个手指为宜。
3.尽量脚背那块的鞋带不要系得太紧，容易出血泡，鞋带从脚踝往脚趾的方向数两三段才开始挤紧。
4.最好不要穿新鞋，至少穿过半个月以上的，以免磨伤脚。
5.袜子建议适当略厚，不要全棉的。 记者 殷佩琴

30公里组30公里组 50公里组

入门容易 装备门槛低 慢跑鞋健步鞋大卖
最火的一家店一个月卖掉1000双

挑鞋子太松太紧都不好 脚后跟放进两指为宜
资深跑马达人给出五点实用建议
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他们穿着什么鞋去毅行？他们穿着什么鞋去毅行？
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